

# CIENCIA PARA LA CIUDADANÍA EN UN MUNDO EN CRISIS

## Editorial



En 1872 nacía la Sociedad Malagueña de Ciencias, fundada por Domingo de Orueta, en una ciudad que estaba dejando atrás muy lentamente el esplendor económico, urbano y cultural que había experimentado en las décadas anteriores, pero que todavía sería capaz de dar muestras de su dinamismo hasta entrado el siglo XX. Eso sí, no sin grandes dificultades. La Sociedad Malagueña de Ciencias fue el producto de un próspero siglo XIX que dejó para siempre una impronta imborrable en la historia de Málaga. Aquel interés por el fomento de las ciencias y de la cultura que Fernando Orellana, actual presidente de la hoy constituida como Academia, pone de relieve en la apertura de este número sigue siendo su razón de ser cuando ya se han cumplido más de ciento cincuenta años desde su creación. Las ciencias y la cultura son también para nosotros el único camino para avanzar en el conocimiento. Por eso, TSN dedica la mayor parte de este número a una temática en cuya solución la ciencia ha sido determinante, y cuya repercusión social y sanitaria ha condicionado la evolu-

ción del mundo desde 2020: la pandemia de la covid-19 y las relaciones entre comunicación, ciencia y ciudadanía

La ciencia es la que puede darnos las respuestas y ofrecernos soluciones a las crisis biosanitaria, climática y medioambiental. Eso es lo que pretende el monográfico coordinado por Carolina Moreno y Paula von Polheim, quienes, desde una perspectiva latinoamericana, abordan el estudio de la difusión y divulgación de la pandemia y de sus implicaciones científicas y médicas. Acompañadas de un nutrido grupo de investigadores de España, Brasil, Colombia y Argentina, el presente monográfico ofrece resultados de gran interés internacional, especialmente iberoamericano.

De la mano de Serafín Quero nos adentramos en el sugerente mundo de los vinos atlánticos, una categoría que el experto distingue en la selección que publicamos. Un cambio de tercio para incorporarnos a la segunda parte de nuestra revista, que se detiene en nuevos temas y personajes, todos ellos de gran relevancia, a los que TSN estudia y recuerda (María Zambrano, Luis Muñoz Marín, Ida Vitale, Fernando Beltrán, etcétera). Como siempre, gracias a la pluma de nuestros colaboradores procedentes de distintos lugares de España y del mundo (Nia Schamuells, Sixto Romero, Silvia Álvarez Curbelo, Marina Llorente, María Antonia García de León, entre otros). En total, autores de instituciones de siete países diferentes se dan cita en las páginas de TSN 14: España, Brasil, Colombia, Argentina, Alemania, Puerto Rico y Estados Unidos. En todos ellos, subyace la misma inquietud por compartir el conocimiento con el mayor número de lectores y lectoras de la gran comunidad iberoamericana y transatlántica.

Mientras tanto, siguen estallando las costuras del mundo por muchos rincones: guerra en Ucrania, golpe de Estado en Níger, inestabilidad en el Sahel, problemas en Perú, Colombia, Nicaragua, Ecuador, etcétera. En este contexto de crisis política pero también de inflación, la Iglesia católica ha celebrado en Lisboa la Jornada Mundial de la Juventud, uno de sus eventos de mayor proyección internacional.

**Juan Antonio García Galindo**  
Director de TSN